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ПРОБЛЕМЫ ФОРМИРОВАНИЯ КОНКУРЕНТНОЙ СРЕДЫ

О месте корпоративного договора 
в системе гражданско-правовых договоров

Ситдикова Л.Б., Стародумова С.Ю.*

В статье поднимаются вопросы правовой природы корпоративного договора, его самостоятельности, а 
также классификации как гражданско-правового договора. Выявлено, что корпоративный договор является 
гражданско-правовой сделкой, которая в зависимости от возникающих для субъектов корпоративных отно-
шений последствий может быть как односторонне, так и двусторонне обязывающей, возмездной или безвоз-
мездной. Дана и иная, не вызывающая сомнений, классификация корпоративного договора.
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On the Place of a Corporate Agreement in the System of Civil Law Agreements
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The article raises questions of the legal nature of a corporate contract, its independence, as well as classification as a civil 

contract. It is revealed that a corporate contract is a civil transaction, which, depending on the consequences arising for the subjects 

of corporate relations, can be both unilaterally and bilaterally binding, reimbursable or gratuitous. Another classification of the 

corporate contract, which is beyond doubt, is also given.
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